



南小だより

平成25年度

平成25年9月13日発行

妙高市立妙高高原南小学校



2学期がスタートしました



8月26日(月)、32日間の夏休みが終わり、静まり返った校舎に子どもたちの歓声が戻ってきました。いよいよ2学期のスタートです。この日は、市内で最も早く始業式を行う学校として、上越タイムスやJCVの記者が取材に訪れました。(当日の上越タイムスの記事を、1階廊下に掲示してあります。)

休み中、大きな事故や病気等もなく、子どもたちは安全に過ごすことができました。子どもたちが安全に充実した生活が送れるようご協力いただいた保護者ならびに地域の皆様、どうもありがとうございました。

2学期は、1年のうちで最も長く(81日間)、妙高フレンドスクール、市親善陸上大会、高原地区合同マラソン大会、学習発表会、ひまわりフェスティバル、米こめサミットなど大きな行事が目白押しです。子どもたちのもつ力が大いに発揮され、充実する学期です。子どもたち一人一人が、学習面・文化面・スポーツ面などあらゆる面で成長できるよう、全職員で力を合わせて頑張っていきたいと思っております。皆様の変わらぬご支援・ご協力を、よろしくお願いいたします。



第3ブロック「妙高フレンドスクール」(9/2~9/6)

9月2日(月)から9月6日(金)にかけて、第3ブロック(新井南小、妙高小、妙高高原北小、妙高高原南小の4校)「妙高フレンドスクール」が、4泊5日の日程で行われました。

悪天候により「火打山登山」が中止になるというアクシデントはありましたが、南小の子どもたちは他校の仲間とすぐに打ち解け、みんなと協力し合って生き生きと活動したり、グループのリーダーとして仲間をまとめたりする役を積極的に務めました。

最終日に行われた「ダンスフェスティバル」では、活動班ごとにアイデアを出し合って作り上げたオリジナルダンスを堂々と披露することができ、見に来られた多くの保護者の皆さんから大絶賛を浴びました。そして、特別審査員賞(グランプリ)を走さんのグループ8班が受賞し、アンコールに応えました。



いじめ見逃しゼロスクールの取組

いじめは、命にかかわる問題です。この世から絶対に根絶していかなければなりません。しかし、いじめは、いつ、どこで起こるか分かりません。今はなくても、明日、教室の中で始まるかもしれないのがいじめです。

学校では、「いじめ見逃しゼロスクール」というスローガンのもと、いじめが起きにくい環境を作るとともに、子どもがいじめをしないよう、また、いじめが起きても小さい芽のうちに取り除けるよう指導しています。

今月の生活目標は、「いじめについて考えて、自分のできることを行動をしよう」です。その取組として、学級ではいじめについて考える授業をしたり、そこでの学びをいじめゼロ宣言として発表したりする予定です。

また、今月の11日（水）には、学校カウンセラーの山岸宏先生にお越しいただき、児童に向けたいじめ見逃しゼロスクール講演会を行いました。テーマは、「よい友達になるには、何が大切か」でした。ドラえもんキャラクターを例に挙げながら、「一人一人には個性があること」「友達とかかわるには、自分の気持ちを伝えるとともに、相手の気持ちも大切にすること」を楽しく分かりやすく教えていただきました。いじめについて考える子どもたちの姿が印象的でした。

職員一同、今後とも、子どもたちとともに、いじめを許さない気持ちを強くもって、教育活動に当たります。

私は、今日のいじめについての講演を聞いて、分かったことがあります。それは、一人一人個性があるということです。全部友達と一緒にすると、自分の個性がなくなってしまいます。友達と意見が違くと、自分の個性がでてきます。私は話を聞いて、別に友達と一緒にしなくても、『自分が思った通りに行動すればいい』と改めて思いました。今日学習したことを生かして過ごしていきたいです。

【4年 HA】

友達と仲良くなりたいです。優しい子になりたいです。すぐ貸す子になりたいです。のびたくんとしずかちゃんになりたいです。仲良く遊ぶ友達になりたいです。乱暴な子になりたくないです。本とか取らない子になりたいです。すぐに「ごめんね」って言う友達になりたいです。親切な人になりたいです。「ありがとう」をすぐ言う子になりたいです。

【1年 SK】



体操着に名札をつけましょう

学校では、体操着の名札の取り付けをお願いしています。(普段着での名札の着用は、登下校時での不審者対策のため実施していません。)

体操着の名札の購入先やつけ方は、下記のとおりです。内容を再度ご確認ください、体操着の名札の着用徹底にご協力をよろしくお願ひします。

- 体操着は、指定のものをご準備ください。(長袖、長ズボン、半袖、短パン)
- 旧妙高高原町内の衣料品店で購入できます。
- 取り付け位置は、写真のとおりです。
- 学年、氏名(名字だけで大丈夫です)をお書きください。



楽しかった！！秋の遠足～苗名滝～

9月3日(火)、杉野沢小学校から苗名滝まで、「なかよし班」でオリエンテーリングをしながら遠足をしました。雨による増水で、苗名滝は水煙を高く上げながら、ものすごい勢いで流れ落ちていました。

ゴールにたどり着いた子どもたちは、大岩の上で寝そべったり、滑り降りたりして、ダイナミックな自然にすっかり魅了されたようです。いつまでも大岩を離れようとしませんでした。

また、昼食後に「苗名滝苑」さんからソフトクリームをプレゼントしていただきました。思いもかけないプレゼントに、子どもたちは大喜びでした。午後の天候悪化に備えて予定を繰り上げて行動したため、その後の激しい雨に当たることなく、無事帰ってくることができました。



不審者対応避難訓練

9月12日(木)の業間休みに、不審者侵入を想定した避難訓練を行いました。

妙高警察署関口生活安全課長さんのお話では、不審者は、目立たない、ごく普通の格好をしていることが多いそうです。日頃から、周りをよく見て、「いつもと違うこと」はないか、常にアンテナを高く張り巡らせておく必要があると話されました。

職員を対象とした防犯講習会では、不審者から身を守る「護身術」や「さすまた」の効果的な使用法について、実技を通して学びました。



職員の防犯講習会

PTA親子奉仕作業

9月10日(火)の午後、PTA親子奉仕作業が行われました。たくさんの保護者の皆さんからお集まりいただき、子どもたちと一緒に、日頃、手の行き届かない箇所を重点的に清掃していただきました。(P参加者44名、参加率75.9%)

お陰様で校舎の内外が見違えるようにきれいになり、これから実施される学習発表会やひまわりフェスティバル等も素晴らしい環境の中で行うことができます。

作業に参加していただいた保護者の皆さん、ありがとうございました。



池の泥上げ



9月の行事予定

- | | | | |
|--------|--|--------|------------------------------------|
| 2日(月) | 上越教育大学教育実習(~24日),
養護教諭教育実習(~13日),
妙高フレンドスクール(~6日),
1年給食試食会, 講演会, 親子活動 | 13日(金) | クラブ活動, 養教実習生お別れ朝会,
市理科作品展(~16日) |
| 3日(火) | 遠足(1~5年) | 16日(月) | ☞敬老の日 |
| 7日(土) | 高原中体育祭 | 17日(火) | 児童朝会(壮行会) |
| 9日(月) | 委員会活動 | 18日(水) | 市親善陸上大会(5・6年生参加) |
| 10日(火) | 1日自由参観日, 自由研究発表会,
4年PTC, 親子奉仕作業,
PTA常任理事会 | 19日(木) | 陸上大会予備日 |
| 11日(水) | 学校カウンセラー講話(1・2限) | 20日(金) | 陸上大会予備日, 1・2年校外学習 |
| 12日(木) | 不審者対応避難訓練, 臨時健康診断 | 23日(月) | ☞秋分の日 |
| | | 24日(火) | 上教大実習生お別れ朝会 |
| | | 26日(木) | 高原地区合同マラソン大会 |
| | | 27日(金) | マラソン大会予備日, クラブ活動 |
| | | 30日(月) | 委員会活動 |